

Communiqué – Soutien aux agriculteurs des Hautes-Pyrénées

Le CMR (Chrétiens dans le Monde Rural) et la Mission Rurale des Hautes-Pyrénées tiennent à exprimer leur profonde solidarité avec les agriculteurs et éleveurs du département qui manifestent aujourd’hui leur colère et leur inquiétude face à la situation agricole actuelle.

Les mobilisations contre l'accord du Mercosur traduisent une souffrance réelle et légitime : sentiment d'injustice face à une concurrence internationale jugée déloyale, incohérence entre les exigences imposées aux agriculteurs français et les produits importés, fragilisation des revenus et du sens même du métier.

À cette crise économique et morale s'ajoute une angoisse sanitaire persistante, notamment liée à la menace de la dermatose nodulaire bovine, toujours très présente dans les esprits. La peur de pertes d'animaux, de mesures drastiques et de conséquences économiques lourdes pèse fortement sur les éleveurs et leurs familles.

Face à cela, le CMR et la Mission Rurale souhaitent rappeler avec force que :

- le métier d'agriculteur mérite respect, reconnaissance et justice ;
- on ne peut pas demander toujours plus d'efforts aux paysans sans leur garantir des conditions économiques et sanitaires dignes ;
- l'alimentation, l'agriculture et la santé animale ne sont pas des variables d'ajustement, mais des biens communs essentiels.

Fidèles à leur mission, le CMR 65 et la Mission Rurale des Hautes-Pyrénées choisissent d'être :

- à l'écoute de la parole des agriculteurs,
- présents dans les moments de tension et de découragement,
- porteurs d'une parole humaine, sociale et spirituelle, au service du monde rural.

Nous appelons l'ensemble des responsables publics, économiques et ecclésiaux à entendre ce cri du monde agricole et à agir pour des choix cohérents, justes et respectueux de celles et ceux qui nourrissent le pays.

Le CMR et la Mission Rurale assurent les agriculteurs et leurs familles de leur soutien fraternel et de leur prière, et réaffirment leur engagement à marcher à leurs côtés.

Dans cet esprit de responsabilité partagée, le CMR 65 et la Mission Rurale des Hautes-Pyrénées souhaitent également souligner l'importance de la coresponsabilité dans la préservation du bien commun. Les actions de mobilisations, aussi légitimes soient-elles, gagnent à s'inscrire dans le respect des territoires et des habitants. Ainsi les déchets utilisés lors des manifestations (pneus, bâches plastiques, boules de paille, etc...) ont vocation à être nettoyés et évacués après les actions, dans un souci de respect de l'environnement, des riverains et de l'image du monde agricole.

